



# Columnas ESTATALES

4 abril 2024



Para que cuente,  
**¡Vota!**

## SE COMENTA

**Que** ya parece **promesa de campaña** aquello de **completar** las listas para las **candidaturas municipales de Morena** y sus **aliados**. Dice el profe **Maurilio Hernández** que podrán **completarse** esta **semana**, para pasar a la **definición** de las **distritales**, incluyendo las **fórmulas de representación proporcional**. Por cierto se prevé que vayan por la **reelección** varios **legisladores mexiquenses**, en algunos casos por su **segunda consecutiva** ¿No le pierden?

**Que** es de llamar la **atención** el **resurgimiento** de **Movimiento Ciudadano**, y de su **líder estatal** el rockero ex aspirante a gobernador **Juan Zepeda**. Que se declaren listos con su **listado** de **candidatos** a todos los **cargos** ha levantado más de una ceja, pues muy **poca acción** se vio para posicionar al **partido** en las etapas **previas**.

Claramente en **Edomex** le **apuestan** a lo que pueda lograr el **arrastre nacional** del presidencialiable **Maynes**, jugándose la al ir aquí sin **alianza alguna** en un **contexto polarizado** para ser un tercero en discordia. Quizá **MC** considere **cambiar posteriormente** su nombre a **MP (Movimiento Plurinominal)**.

**Que** se prevé, por lo que **pinta** hasta ahora, que **dichas listas naranjas** estén llenas de **ilustres desconocidos**, con sus **excepciones**, como la del conocido histórico priista **Fernando Alberto García Cuevas**, que se postula para **legislador**. Sin embargo, esa en particular es una **campana** llena de **contradicciones**, pues por ejemplo **Don Fernando**, con su demasiada **experiencia**, asegura ir por un **codiciado segmento del mercado**: el de los **jóvenes**. Es en serio.

**Que**, en otro tema, hay que **echarle** una buena **revisada** a las condiciones de la **vialidad** en **Malinalco** y otros **municipios** en la ruta al **santuario de Chalma**. La tragedia de ayer, que se suma a una larga lista de **accidentes fatales de peregrinos**, debe prender -nuevamente- los **focos rojos** en este tema y por supuesto también en el de las **condiciones** de los **autobuses** que prestan servicios turísticos.

Si bien en este caso **provienen** en su **mayoría** de otras **entidades**, frecuentemente son **vejestorios** sobre ruedas sin el menor control de la **autoridad**. A ver si se hace el **milagro**. —

## EN LOS PASILLOS

### NUEVAS PLACAS

**Comentan**, las placas de circulación expedidas en 2019, deberán **renovarse** este año, por lo que la **Secretaría de Finanzas** informó que el proceso de reemplazamiento iniciará en julio. La **renovación** tiene como finalidad contar con un **padrón** vehicular actualizado, incluyendo una **identificación** plena de vehículos para la prevención de **delitos**.

### NIEGAN ACUSACIONES

**Dicen** que autoridades de **Nezahualcóyotl** rechazaron animales del zoológico municipal, "**Parque del Pueblo**", estén desatendidos y las acciones que realizan perjudiquen su **salud**, por ello, ante el embate en Redes Sociales **voceros** de Medio Ambiente local aseguraron que se cuenta con **veterinarios** especializados para atender cada **especie** que habita en el zoológico y a la fecha **no** hay reportes **oficiales** de maltrato.

### APRENDEN PRONTO

**Aseguran** que como **no** queriendo la cosa, se llenan la boca para decir que son la nueva forma de **hacer política**, pero pronto aprendieron las viejas prácticas y traen a sus posibles **abanderados** y abanderadas en una **rueda de la fortuna**, que hoy los coloca en una posición y mañana en otra. Aunque se tenga **cero** identificación, el chiste es "**pasear**" a Movimiento Ciudadano y hacer algo para que parezca se hace mucho.

### SIN FALLAR

**Cuentan** que semana con semana, puntuales y en el mismo lugar, **elementos de la policía asignados** al área de vialidad se paran en avenidas, ya sea entradas o salidas a municipios conurbados para "**apañar**" a los **automovilistas** con placas de entidades como Guerrero y Michoacán y extorsionarlos por cualquier motivo. El **tema** es que lo hacen de viernes a **domingo** y nadie los ve, **menos** en los **organismos** de control interno.

Como dijimos en la anteriores entregas, el próximo martes 10 inicia la etapa de registro de candidatos ante el IEEM y concluye el 19, pero las alianzas "Sigamos haciendo historia" y "Fuerza y corazón por México", no han dado a conocer sus listas, salvo Morena en 58 municipios, y el problema es que los morenistas tienen aislados conflictos con sus aliados del PVEM y PT en algunos municipios y en contados distritos por el tema del siglado, ante el rechazo a ciertos candidatos, mientras en la coalición prianista, el asunto está atorado en el PRI, pues el asunto se complica no



## Derecho de Picaporte

Alfonso  
Godínez  
Mendiola

## ¿Por qué retrasan candidaturas?

por el siglado como con sus adversarios, sino en el criterio de competitividad, es decir, con qué género competirán para cada una de las 125 presidencias municipales y en los 45 distritos locales en disputa. Pero incluso una vez definido, en el caso de los que buscarán las

municipales, necesitarán negociar la conformación de sus respectivas planillas, el reparto de regidurías, por lo que muy probablemente los registros se harán en los últimos días del plazo...  
NOTAS CORTAS: Primero fueron sus "desatinos" en eventos proselitistas y

ahora es su hijo Juan Pablo Sánchez Gálvez, quien le abona otro escándalo a la candidata Xóchitl Gálvez, pues circuló ayer un video en redes sociales donde el también coordinador juvenil de la campaña, aparece en aparente estado de ebriedad insultando con odio y

clasismo a personal de seguridad de un establecimiento. Y eso es lo que resaltan los críticos de Gálvez Ruiz, el odio, el racismo, el clasismo y hasta la homofobia del joven. Obviamente, es un golpe a la candidata presidencial justo el día en que visita el Estado de México... No se pierdan el primer debate de los candidatos a la presidencia este domingo. Gane quien gane, no cambiará las tendencias en las encuestas, tal y como sucedió el año pasado en el Estado de México... Que tengan un excelente jueves, raza...  
Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

## DIÁLOGO EN SILENCIO

### Violencia Política

ROSALÍO SOTO

**D**ESAFORTUNADAMENTE, VARIOS HECHOS violentos han impactado en el desarrollo de las campañas políticas en nuestro país y resulta lamentable que se busque sacar raja política de la desgracia.

**ES FRECUENTE LEER**, escuchar o ver hechos de violencia en contra de políticos o candidatos.

**EN LAS ÚLTIMAS** horas el ataque y muerte de la candidata de Morena a la presidencia municipal de Celaya, Gisela Gaytán Gutiérrez, acaparó la atención por la manera en que ocurrieron los hechos: a plena luz del día, en la vía pública y a unas horas de haber arrancado su

campaña política.

**VEAMOS EL CONTEXTO** político de Guanajuato, en donde ocurrió el suceso:

**AHÍ ESTÁN EN** juego además de la gubernatura, 22 diputaciones de mayoría relativa y 14 de representación proporcional; 46 presidencias municipales; 52 sindicaturas y 418 regidurías.

**EN ESA ENTIDAD** las campañas tienen fechas de inicio diferentes. Por la gubernatura arrancó desde el primero de marzo; las de ayuntamientos apenas el domingo 31 de marzo y las de diputaciones locales el próximo 15 de abril.

**GUANAJUATO OCUPA LA** segunda posición en el número de agresiones a políticos en 2023 que incluyen asesinatos, atentados, ataques armados, secuestros, desapariciones y amenazas,

de acuerdo con análisis de la organización Data Cívica. El primer lugar lo ocupa Guerrero.

**COMO SE PUEDE** advertir con ese indicador, las agresiones han estado presentes, solo que ahora tomaron mayor visibilidad por la forma en que se asesinó a una candidata en sus primeras horas de campaña.

**PRECISAMENTE DATA CÍVICA** elabora el monitoreo Votar entre Balas, que señala que durante el año anterior se registraron 574 agresiones del crimen organizado a personas vinculadas a la política y el gobierno.

**Y HABLANDO DEL** tema de la violencia, la segunda actualización del Reporte de Violencia Política de Integralia, en el rubro de agresiones contra aspirantes, candidatas o candidatos señala que de septiembre de 2023 a la fecha se registran 127 aspirantes o candidatos víctimas de violencia política, esto es un promedio de una persona aspirante agredida cada dos días.

**LAS PERSONAS ASPIRANTES** a puestos municipales concentran el 73.4 por ciento de las agresiones; a puestos federales el 14.5 por ciento y 7.3 por ciento a cargos estatales de acuerdo con este reporte.

**EN ESE PERIODO** se registran 72 amenazas, 24 asesinatos y 16 atentados con armas de fuego en contra de aspirantes; el resto de las agresiones se distribuye entre secuestros y otras formas de violencia.

**ES UN TEMA** preocupante. No debemos olvidar que antes de ser políticos o candidatos, son personas con padres, hijos, hermanos, amigos, compañeros; son personas que decidieron el camino de la política como actividad y pasión.

**ES UNA REALIDAD** que no puede ser minimizada o ignorada; mucho menos utilizada como estrategia para denostar o fustigar.

@PERIODISTAMEX



## La Polémica

**Daniel Camargo Hernández**

danielcamargo.reportero@gmail.com

# PAN y Morena disputarán Nicolás Romero

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dio a conocer otras ocho candidaturas aprobadas para presidencias municipales, con lo que suma ya 58 y restan 67. Se trata de Ixtapan de la Sal, Ixtlahuaca, Nicolás Romero, Temascalcingo, Tenancingo, Teoloyucan, Tonalico y Zumpahuacán. Ninguno de los municipios con suficiente peso electoral.

El evidente se trata de una estrategia para liberar presión y tiene que ver con la posibilidad de ir cerrando acuerdos en municipios pequeños y con baja rentabilidad política, para dejar al último a aquellos que verdaderamente importan en razón del número de votos que representan en la suma total de la elección, aquí los nombres:

Edgar Ocampo para Ixtapan de la Sal; Guadalupe Díaz para Ixtlahuaca, Yoselín Mendoza para Nicolás Romero; Javier Chaparro para Temascalcingo; la presidenta del Consejo Político de Morena, Nanci Nápoles Pacheco, buscará la presidencia municipal de Tenancingo.

Luis Zenteno, hermano del ex director del ISSSTE y candidato a diputado federal, Pedro Zenteno Santaella, será el abanderado en su natal Teoloyucan; Rosa María Villegas, encabezará la fórmula en Tonalico, y Antonio Vázquez será candidato a la alcaldía de Zumpahuacán.

REAFIRMAN "FUERZA Y CORAZÓN" PARA NICO-

## Se trata de una estrategia para liberar presión y la posibilidad de cerrar acuerdos

LÁS ROMERO\*

Por otro lado, ayer por la tarde me confirmaron que dejarán en firme la coalición conformada para Nicolás Romero por parte del PAN, PRI y PRD rumbo a la renovación de la presidencia municipal registrada hace unas semanas ante el IEEM.

Después de negociaciones fallidas que generaron la ruptura de la coalición en la mesa, donde los partidos buscaron que su abanderado en común fuera el diputado local del PRI, Jesús Isidro Moreno Mercado, una fuente cercana me asegura que las negociaciones se retomaron y mantienen firme la coalición.

De acuerdo a mi fuente, tal y como ayer lo adelantamos, será Leopoldo "Polo" Zamacona, el abanderado del PAN y eventualmente el abanderado de la coalición "Fuerza y Corazón por México" para la presidencia municipal por Nicolás Romero.

++++

Gracias por su lectura, los espero con mas información a través de [www.cuestiondepolemica.com](http://www.cuestiondepolemica.com) Ya lo sabe, que le vaya como se porte.

## SIN TITUBEOS

### Gran crisis del agua: Desigualdad y soluciones en Edomex

DIANA MANCILLA ÁLVAREZ

**L**A CRISIS DEL agua en el Estado de México, en esta época de estiaje, ha llegado a niveles inimaginables. Decenas de piperos van de un lado a otro, lo mismo a comunidades de bajos recursos que a colonias de clase media y media alta. Los organismos de agua en los municipios ya no tienen capacidad de atención para todas las solicitudes que llegan.

**LOS COSTOS DE** las pipas privadas de 10 mil litros van de 800 hasta mil 500 pesos, más la propina a los choferes por subir a los tinacos. Los vecinos se unen para adquirirla porque no tienen dónde almacenar tal cantidad de líquido. Sólo requieren llenar tinacos y tambos.

**UNA SITUACIÓN CRÍTICA** porque el acceso al agua es un derecho humano fundamental. Sin embargo, en el Estado de México la realidad es alarmante con la desigualdad en su distribución y disponibilidad. Según datos del INEGI, entre 2018 y 2022, la situación ha empeorado. En 2018, sólo 57.8 por ciento de la población tenía acceso diario al agua, pero pasó a 51.7 por ciento en 2022. Mientras, el porcentaje de personas que sólo cuentan con agua una o dos veces por semana pasó de 19.3 a 25.5 por ciento. Las cifras muestran una clara tendencia hacia la escasez y tener agua cada día será privilegio para unos pocos.

**ADEMÁS, DE ACUERDO** con el Plan Estatal de Desarrollo 2023-2029, la infraestructura obsoleta e insuficiente en los organismos operadores de agua y saneamiento provocan fugas en los sistemas de distribución, que representan una pérdida de 40 por ciento del agua potable

en el Valle de México, mientras que la contaminación de cuerpos de agua y las inundaciones agravan la situación.

**ADEMÁS, LA ESCASEZ** de agua ha dado lugar a un fenómeno todavía más preocupante, porque interviene el crimen organizado: el huachicoleo de agua. Este delito se ha extendido rápidamente y se estima que genera ganancias mensuales de hasta 160 mil pesos en el Estado de México. Ante esta situación, en 2022 se aprobó una reforma al Código Penal para tipificar como delito el contrabando del líquido, con penas de hasta ocho años de cárcel.

**EL GOBIERNO DE** Delfina Gómez tiene como objetivo: "Garantizar el Derecho Humano de acceso al agua, en forma sustentable, suficiente, salubre y asequible, así como preservar el equilibrio hidrológico". La Estrategia: "Aumentar la oferta de agua e impulsar alternativas para las localidades sin abastecimiento de agua segura".

**LLAMA ESPECIALMENTE LA** atención el punto en el que se prevé "Gestionar ante la autoridad federal un trato justo y compensatorio a la entidad, que le dote del 50% del caudal total, cuando la extracción del agua sea en su territorio". De lograr que se concrete este pun-

to, el Estado de México tendría agua para surtir a muchos municipios que carecen de la misma, sobre todo en las zonas donde están los mantos freáticos, ya que indígenas no pueden acceder a ésta y ha sido una lucha histórica de los mazahuas, por ejemplo.

**DESTACAN OTRAS ACCIONES** en el plan como: "Iniciar programas de saneamiento de cuerpos de agua de la entidad, como las Presas Madín Guadalupe, Miguel Alemán, Colorines y Villa Victoria, disminuyendo gradualmente las descargas de aguas negras, hasta su eliminación.

**"DAR CONTINUIDAD A** las obras inconclusas para el funcionamiento integral del sistema de drenaje y alcantarillado de la entidad.

**"IMPLEMENTAR UN PROGRAMA** emergente de recuperación de las plantas de tratamiento repartidas en las cuencas del Alto Lerma, del Balsas y del Valle de México-Pánuco, así como uno de revisión de las plantas de tratamiento desarrolladas con recursos estatales y cedidas a la operación de los Ayuntamientos, para evaluar su estado físico y operativo". Con eso, estamos del otro lado.



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Eruviel Ávila se sube al tema de incendios forestales. Aporta casi nada. El 100% de respuestas en X con fuertes críticas a su persona.
- En Morena, el líder de la fracción en el Congreso local insiste en rechazado. En el PRI es considerado uno de los dos peores traidores en la historia.
- Mientras tanto, la titular de la Secretaría del Campo apenas va a generar una estrategia de reforestación.
- En el Plan Estatal de Desarrollo, los incendios forestales sólo son mencionados en una línea de acción a concretarse muy a futuro.
- El tema del día: En Almoloya de Juárez las cosas para Morena y sus aliados no pintan de la mejor manera. Adolfo Solís es rechazado por la mayoría de los sectores.
- Pregunta del día: ¿AMLO debía ser más neutral al momento de criticar a una autoridad estatal por el tema de la inseguridad? ¿Es mucho pedirle imparcialidad en época electoral?

**EL TEMA RELACIONADO** con los incendios forestales no termina y cada día surge nueva información; para empezar la del senador Eruviel Ávila que fiel a su costumbre usa sus redes sociales para hablar del asunto, pero como siempre no aporta algo de provecho para solucionar la emergencia.

Nada nuevo, no ir al fondo del asunto es la estrategia a la que recurre continuamente, seis años de senador, gracias al PRI, y ha hecho muy poco de provecho, sólo adomos sin meterse a los verdaderos problemas del país y mucho menos de la entidad.

En la mediocridad que lo caracteriza, ahora el tema fue el de los incendios forestales.

En un video de casi un minuto anuncia que presenta un punto de acuerdo para reconocer a quienes se dedican a combatir los incendios forestales, en esta época que ya van más de 500. No es raro comentar que tampoco mencionó de qué instancia saca la cifra.

En el Estado de México, sin llegar a la peor época de estiaje, ya se han registrado 7 decesos y algunos incendios forestales han tardado días en controlarlos.

El GEM ha mostrado la poca capacidad que tienen para atender la problemática, los diputados de Morena ni siquiera saben que instancia es la encargada de combatir esos siniestros y la titular del Campo tiene que pedir "cooperación" a sus trabajadores, pero Eruviel Ávila presume que presenta un punto de acuerdo para felicitar a los combatientes. ¿Algo para los que han fallecido?

Tan superfluo es en los temas que toca, que de los 10 últimos mensajes en la red social X, uno es para hablar de su punto de acuerdo, cuatro para informar trabajos con su nuevo partido político, un par para lamentar decesos, en dos más se suma a labores en el congreso mexiquense y de su compañera de bancada, uno más para agradecer que lo visitan en el Senado.

Así de profundas son sus aportaciones. Eso sí, en casi 24 horas, el mensaje sobre los incendios forestales había recibido 12 comentarios, el 100% para insultarlo o exhibir su traición.

### EL GEM APENAS VAN A GENERAR ESTRATEGIA DE REFORESTACIÓN

Por su lado, la titular de la Secretaría del Campo, María Eugenia Rojano informó en sus redes sociales, que le dan seguimiento a la problemática de los incendios forestales y en Jilotzingo junto con Probosque se generará una estrategia de reforestación.

Así de precario es el tema, apenas lo van a generar.

### LO QUE DICE EL PLAN ESTATAL DE DESARROLLO EN LO QUE SE REFIERE A INCENDIOS FORESTALES

El mes pasado dieron a conocer el Plan Estatal de Desarrollo, documento en el que van a basar gran parte de la política en la entidad.

En todo el documento, los incendios forestales sólo se mencionan en una línea de acción y no para resolver en el corto tiempo el problema.

En el eje 2 que habla sobre el Bienestar ambiental y acceso universal a al agua. En la página 71, en una de las líneas de acción anotan: "Establecer un monitoreo integral de bosques con tecnologías avanzadas para prevenir incendios forestales, así como Centros de Combate y Prevención con personal y equipo necesario para la atención de emergencias".

Imposible saber para qué año de la actual administración ya se podrá contar con todo lo que dice ese punto, porque en este momento no tienen recurso ni para el equipo elemental.

### TEMA DEL DÍA: ADOLFO SOLÍS EN ALMOLOYA DE JUÁREZ SE HA CONVERTIDO EN UN PERSONAJE RECHAZADO POR TODO EL TERRITORIO

Almoloya de Juárez es uno de los muchos municipios en los que las fricciones al interior de las dos alianzas han aumentado con el paso de los días.

Pero quien la tiene más difícil sin duda es Adolfo Solís que con la bandera del Partido Verde quiere ser candidato a la alcaldía.

Para empezar y como en muchos municipios, José Couttolenc apoyará a personajes que no son competitivos, pero lo que es peor, poco le interesa que tengan antecedentes poco transparentes.

El asunto es que los morenistas no están dispuestos a darle su apoyo, ya saben que este señor no cumple acuerdos.

Mientras tanto hace un trabajo de campañas negras para desprestigiar a los que se supone pueden ser sus contendientes o su contrincante electoral. Así de limitada es su visión.

### PREGUNTA DEL DÍA: ¿AMLO DEBÍA SER IMPARCIAL AL MOMENTO DE CRITICAR ADMINISTRACIONES ESTATALES POR EL TEMA DE LA INSEGURIDAD?

Cuando la violencia se presenta en estados donde gobierna Morena, el Presidente AMLO no dice nada, incluso en algunos casos hasta se da el lujo de brindar palabras de apoyo al gobernante.

Ahora, con el asesinato de una candidata de Morena en Guanajuato que es gobernado por un ejecutivo del PAN dice que aquel territorio está totalmente fuera de control. ¿Peor que Guerrero o el mismo Tabasco?

¿Mucho pedir que sea imparcial en tiempos electorales?

## COVID POLÍTICO



El nombre de Isaac Montoya, conocido como #LordCinismo, ha dado mucho de qué hablar en las últimas semanas, especialmente después de que se anunciara que era el precandidato de Morena a la presidencia municipal de Naucalpan. Y es que resulta irónico ver a alguien del mismo partido que dejó al municipio en una situación desastrosa criticando el trabajo de la administración actual. Se dice que Montoya busca regresar a su partido la presidencia municipal de Naucalpan para tapar todas las malas acciones y posibles fraudes que su amiga y madrina política, Paty Durán, llevó a cabo durante su mandato. Montoya, quien ahora se atreve a criticar a Naucalpan casi a diario, después de que Durán dejó al municipio en una situación de corrupción, falta de seguridad y malos manejos de finanzas. La ironía de

la situación es evidente: ¿cómo puede alguien del mismo equipo criticar la corrupción, cuando fue precisamente su partido el responsable de dejar al municipio en condiciones precarias? La falta de coherencia y moralidad en la política no puede ser más evidente que en el caso de #LordCinismo.

En los tiempos feudales, el poder se mantenía a través de alianzas políticas y familiares, y parece que en la actualidad en México estamos viendo un regreso a esta forma de gobierno. Anteriormente, cuando un gobernante no cumplía con las expectativas del pueblo, se castigaba dejando de votar por él en las siguientes elecciones. Sin embargo, Morena, el partido de doña Esperanza, ha encontrado una fórmula para mantener el apoyo de los votantes incluso después de que sus gobernantes hayan demostrado ser incapaces e ineptos en su gestión. Un claro ejemplo de esto se puede ver en Guerrero, donde el polémico Félix Salgado Macedonio, amigo cercano del presidente de la República, fue rechazado por el pueblo debido al desastre y corrupción que dejó en el Estado. A pesar de esto, recibió un premio del Senado y

su hija, Evelyn Salgado Pineda, fue nombrada como la nueva gobernadora del Estado con el apoyo del partido de Morena. Otro ejemplo preocupante se puede ver en el municipio de Tultitlán, Estado de México, donde la actual alcaldesa, Elena García, ha sido mal calificada y desaprobada por la población. En vez de cambiar de rumbo, el partido de Morena decidió nombrar a su cuñada como la nueva candidata para asegurarse de mantener el control sobre el gobierno municipal. Estas acciones cuestionables ponen en duda la democracia y la transparencia en el proceso electoral. Es evidente que Morena ha optado por mantener el poder a toda costa, sin importar la calidad de la gestión de sus gobernantes. Los habitantes de Tultitlán no parecen darse cuenta de la diferencia en sus condiciones de vida en comparación con otros municipios cercanos, donde se puede ver un progreso real. La continuidad de un gobierno debería estar basada en resultados tangibles y beneficios para la población, como se ha visto en otros municipios y no en familiares que buscan mantener el control a toda costa.



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter Sánchez**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Será un volado (Último)

Hemos platicado mientras continúan los jalones por conseguir un lugar entre los privilegiados y ungidos por partidos políticos, existen quienes no sueltan su pedacito de "selva" con tal de seguir vigentes, bueno, en mi pueblo les dicen caciques. Y parece este caso se reproduce en Temoaya, municipio en donde el ex alcalde Apolinar Escobedo, continúa moviendo los hilos de la política de la demarcación, pero ya sabrás, no con intereses colectivos, sino viendo los propios y para ello, pues tiene que buscar acuerdos con Nelly Rivera -quien por cierto, quiere ser diputada... Parece como un entramado de película, un western político, pero no lo es. Simplemente se trata de hacer los amarres necesarios para seguir pegados en la ubre. Luego entonces para seguir manejando los entretelones de la "grilla", aparece una incondicional de Rivera, hablamos pues de Berenice Carrillo...Este es el mejor escenario posible para ambos, lograr colocar a "Bere" en la silla y seguir manejando los entretelones de Temoaya desde una posición más cómoda, menos visible, pero de las que se sienten. Se decantaron por ella, debido a que el hermano de Nelly no garantizaba el total control de la administración. Por supuesto que esto es el inicio, sólo el principio de la

### **Este es el mejor escenario posible para ambos, lograr colocar a "Bere" en la silla y seguir manejando los entretelones de Temoaya**

historia, misma que nos lleva hasta temas con gente del OSFEM, pasando por el cabildo de Toluca -una asesoría millonaria- y evitar el escharbar en el pasado de algunos personajes, pues saldrían a flote decenas de cosas que a la gente de la Contraloría y los serios del OSFEM les provocaría que se relamieran los bigotes. De ese tamaño están las cosas, todo es cuestión de rascarle un poquito acá y brinca algo, luego del otro lado y lo mismo. Ya estaremos contando más al respecto. Les dejo mientras una imagen mental, ¿qué tal se verá el tal Apolinar Escobedo con un chaleco mitad guinda y mitad tricolor?, pues es justamente el juego perfecto, el famoso win win, si se las sabe y ello le permite seguir aplazando hasta ocultar totalmente un tema de dinero que le podría causar grandes dolores de cabeza.

#### **LA RABADILLA DEL POLLO**

Pollos en el tejado me dicen, llegó el momento en que las cuadrillas de la Protectora de

Bosques del Estado de México, tardaban 15 minutos en llegar al lugar donde se encontraba el incendio, ello permitía la realización de tareas para retardar el fuego y evitar se siguiera expandiendo...Por supuesto, también daba la oportunidad a que llegaran los refuerzos y atacar más efectivamente la conflagración. La prevención fue la base para realizar operativos, de tal suerte que las atenciones fueran casi inmediatas. Las tareas de "chamusquines" -por supuesto nunca dejaron, ni dejarán de ser peligrosas- pero sí se les daba una herramienta más para combatir el fuego...Hoy los tiempos han cambiado y a todo se llega tarde, simplemente porque no se cuenta con una logística adecuada y acorde. Planes de trabajo en donde se definan las acciones que cada sector debe realizar, el municipal, estatal y federal. Cuando no se empieza por el principio, todo se vuelve un caos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.